

神戸から発信する市民公開講座

根治を目指す最新がん治療法④

市民公開講座「根治を目指す最新がん治療法」(神戸から発信する「根治を目指す最新がん治療法」実行委員会主催)がこのほど、神戸大学医学部会館シスメックスホールで開かれた。がんの現状と最新の治療法

について広く知らうための企画で、今回は5回シリーズの4回目。胃がん、大腸がん、食道がん、そして希少がんの一つである骨軟部肉腫について専門家による講演が行われた。



神戸大学医学部付属国際がん医療・研究センター 整形外科診療科長

河本 旭哉 氏

胃や肺、大腸などの内臓や皮膚にできるがんを皮膚悪性腫瘍といい、骨や軟部組織(脂肪、筋肉、神経など)にできるがんを非上皮性腫瘍(骨軟部肉腫)と呼ぶ。希少がんは人口10万人あたりの年間発生率が最も未満のがんで骨軟部肉腫のうち骨肉腫は年間10万人に約一人、軟部肉腫は約3人分程度、二つ合わせると日本の成人がん全体の約1%にすぎない。希少がんは、専門医が少ない診断が難しく、確立した治疗方法がない、研究が進まないなどの課題が多く、治療困難ながんの一つである。

手術こそが治療の主軸

大きながんに対する手術の奥深いところにある腫瘍は悪性が疑われる腫瘍のサイズや、骨の変化、神経や血管の損傷、転移の有無についてはレントゲンやCT・コンピューター断層撮影装置・MRI(磁気共鳴画像装置)・骨シンチグラフィー、PET(陽電子放射断層撮影)の画像を用いて診断がつかず、確定診断のために生検(病理診断)が必要だ。針の先で組織を取る針生検や、手術で組織の一部を採取する切開生検があるが、より確定的な後者が推奨される。

骨軟部肉腫は5種類以上と多種多様で、半数は四肢(腕や脚)に発生するが体中のどこにでもできる。一般的ながんは中高年に多いが、骨軟部肉腫は若年層にも多く、小児がんは約10%が三歳だ。免疫療法やサブリメントなどの情報があふれているが、ガイドラインに沿った治療の方が効果的で生存率も高い。しかし、手術も重要な治療法だ。再発予防のため、腫瘍そのものだけでなく腫瘍の周囲で出血し浮腫している反応層と呼ばれる部分と、反応層の両端にある正常な組織を大きく切り取る広範切除を行う。

術前に腫瘍を縮小したり、術後再発や転移を予防するため抗がん剤を使う。抗がん剤は皆に多く、小児がんは約10%が三歳だ。免疫療法やサブリメントなどの情報があふれているが、ガイドラインに沿った治療の方が効果的で生存率も高い。

中でも手術は最も重要な治療法だ。

骨軟部肉腫の治療法は他のがんと同様に、手術・化学療法(抗がん剤)・放射線治療が三柱だ。免疫療法やサブリメントなどの情報があふれているが、ガイドラインに沿った治療の方が効果的で生存率も高い。

大きさが2cm以上で、体の奥深いたるにある腫瘍は悪性が疑われる腫瘍のサイズや、骨の変化、神経や血管の損傷、転移の有無についてはレントゲンやCT・コンピューター断層撮影装置・MRI(磁気共鳴画像装置)・骨シンチグラフィー、PET(陽電子放射断層撮影)の画像を用いて診断がつかず、確定診断のために生検(病理診断)が必要だ。針の先で組織を取る針生検や、手術で組織の一部を採取する切開生検があるが、より確定的な後者が推奨される。

希少がんを合わせるとがん全体の15~30%

希少がんについてもっと知ろう！ 骨や軟部にできるがん・骨軟部肉腫

骨軟部肉腫の治療法は他のがんと同様に、手術・化学療法(抗がん剤)・放射線治療が三柱だ。免疫療法やサブリメントなどの情報があふれているが、ガイドラインに沿った治療の方が効果的で生存率も高い。

中でも手術は最も重要な治療法だ。

骨軟部肉腫の治療法は他のがんと同様に、手術・化学療法(抗がん剤)・放射線治療が三柱だ。免疫療法やサブリメントなどの情報があふれているが、ガイドラインに沿った治療の方が効果的で生存率も高い。

中でも手術は最も重要な治療法だ。